



Contribution de Christian DAVIAS

christian.davias@orange.fr

CIRCULATION DANS LA « VILLE CENTRE », L'EXPRESSION CITOYENNE A-T-ELLE SA PLACE ?

Dans la continuité de la réflexion du Conseil de développement sur le PDU (Plan de déplacements urbains), je pense que nous devons nous saisir des problèmes de la circulation urbaine dans l'agglomération et de ceux engendrés par l'indispensable besoin de permettre l'approvisionnement des professionnels et des particuliers.

A voir le chamboulement du centre de Nantes, ne met-on pas la « charrue devant les bœufs » ?

Lorsque l'on constate la nature des travaux et que l'on parcourt la presse, on se rend compte, par exemple, que les aménagements en cours précèdent la réflexion sur les accès et les stationnements des véhicules de livraison.

Ce qui interpelle également, c'est l'expression d'une politique de la « carotte et du bâton » affichée par les décideurs locaux.

Tout d'abord, on exprime une volonté de concertation, mais tout de suite après, on annonce que les premières mesures seront des sanctions et de nouvelles contraintes (voir Ouest France du 13 août).

Il ne faudrait pas qu'à l'image de ce qui se passe pour la circulation automobile, où le message de circulation apaisée masque le réel problème de l'accès au centre ville par les voitures, l'annonce de concertation pour les livraisons n'entérine en réalité, une situation figée par les travaux en cours. A moins, que l'on décide que les travaux succéderont aux travaux et que faire et défaire c'est travailler...

Ce qui se passe dans la « ville centre » intéresse toute l'aire urbaine et ne devrait pas échapper à notre expression citoyenne.